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  今定例会で行われた議論の主な内容は、
  下記のページで紹介しています。
  4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
  6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
  8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

個人情報の保護に関し、活発に議論
～市議会も独自に個人情報の保護に関する条例を制定～

今定例会
の焦点

　今定例会では、個人情報の保護に関する法律が改正
されたことに対応するため、現行の条例の全部改正に
より、当該法律の施行に関する条例を制定する議案に
ついて、活発に議論しました。
　これまで、国の行政機関や民間事業者、地方公共団
体などでは法令や条例が異なり、規律の不均衡や不整
合が生じていましたが、改正後は、全ての機関、法
人、事業者に改正法が適用され、全国統一で個人情報
保護制度が運用されることになります。また、国の機
関の個人情報保護委員会が、個人情報の取り扱いを一
元的に監視・監督する体制が確立されます。
　各議員は、改正後の変更点や自己情報と行政文書の
開示の違い、パブリックコメントの意見の内容、開示
決定の期限を法の規定に合わせた理由など、多くの質

疑や要望を行いました。
　なお、今回の改正で議会が法の適用外となったこと
に伴い、議会としても法改正の趣旨に基づき、市の施
行条例と齟

そ
齬
ご
を来さないよう調整も行い、同趣旨で、

議員提出による議会独自の条例を制定しました。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算など
計31件を審議し、採決に付された議案は、いずれも
提案どおりに議決しました。

個人情報保護制度の運用を全国統一に

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

◦条例案件…６件　◦補正予算…８件　◦報告案件…１件
◦その他…11件　 ◦請願…１件　
◦議員提出議案…４件（うち条例案件２件、意見書２件）

●帯状疱
ほう

疹
しん

ワクチンへの助成並びに定期接種化を求める意見書
●知的障がい者・知的障がい行政の国の対応拡充を求める意見書
意見書の内容（議案）は、市議会ホームページ「会議情報・結果（議員から提出された議案）」に掲載しています。

議会としての意思をまとめ、国会や関係行政庁などに提出します。意見書

第４回定例会（11／ 30～ 12／ 21）の議案

これからの常任委員会は、１年間テーマを深掘り！これからの常任委員会は、１年間テーマを深掘り！

　各常任委員会では、それぞれが所管する事項について、その時々の課題解決に向けた調査・研究を行
い、本会議や委員会での議論につなげ、市政に反映してきました。これに加え、今期からは各常任委員
会ごとに「テーマ」を設け、その内容を深掘りすることで、専門性を高め、議会からの政策形成に向
け、調査・研究機能のさらなる強化に取り組んでいきます。

今期のテーマ

子どもたちの
放課後の在り方

新市立病院の運営

街路樹の維持管理

公共交通
防災・観光

委員会の主な調査・研究活動
●地域別意見交換会
　市民と直接、意見交換を行います。
　今期は市内３カ所で開催しました。
　�（開催時はもみじだよりやホームページでお知ら
せしますので、ぜひご参加ください）
●分野別意見交換会
　�テーマと関連性の高い団体を招き、意見交換を
行います。
●勉強会
　�委員だけの自主勉強会のほか、その分野にたけ
ている外部講師を招き、勉強会を実施します。
●行政視察
　�先進的な取り組みをしている自治体などを訪問
し、事例を学びます。
� など

今期の流れ

上記に加え、本会議や各常任委員会で議論

10月
テーマ設定

11月
地域別
意見交換会

１～２月
行政視察

４～５月
分野別
意見交換会

７～８月
行政視察・
勉強会

総括

政策立案など
市政へ反映

政策能力
の向上

一貫した
調査・研究

文教

民生

建設水道

総務

今ここ！

テーマ設定

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

⃝�個人情報の保護に関する法律施行条例制定
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（審査議案／条例２件、予算１件、その他１件）
条例制定 �箕面市個人情報の保護に関する法

律施行条例�
◦�死者の個人情報の保護
◦�自己情報と行政文書の開示請求
◦�個人情報の目的外利用と外部利用の判断
◦�パブリックコメントで集まった市民の意見

条例改正 �箕面市一般職の職員の給与に関す
る条例等�

◦�人事院勧告に伴う若年層の給料月額の引き上げ
◦�職種による期末・勤勉手当の違い

補正予算 �令和４年度一般会計�
◦�ふるさと寄附金増収の要因と市民税の減収
◦�いじめ重大事態再調査委員会の設置理由
◦�キャッシュレス決済によるポイント還元の実施※
◦�物価高騰対策としての指定管理者への光熱費支援
◦�みのおサンプラザ１号館の土地を市が購入する理由

その他 �指定管理者の指定の件（箕面市立桜
井駐輪場及び箕面市立牧落駐輪場）�

◦�シルバー人材センターを選定した理由と契約金額

《付託案件外》
◦�株式会社ディー・エヌ・エーへ派遣した職員の業
務や期間

◦�大阪大学箕面キャンパス跡地の活用
◦�箕面萱野駅周辺のバス停及び駐輪場整備の検討
� など

（審査議案／予算２件、その他３件）

補正予算 令和４年度一般会計�
◦�福祉事業所や幼児教育・保育施設などへの緊急支援
◦�令和５年４月開設の民間保育園への事業費補助
◦�コロナ禍などを受けての保育所整備の方向性
◦�これまでの通学区域審議会での議論と新たに策定
する小中一貫教育推進計画との整合性
◦�伴走型相談支援と出産・子育て応援ギフト

その他 �指定管理者の指定の件� �
（箕面市立多文化交流センター）�

◦�指定管理料増額の理由と新しい事業展開
◦�地域との信頼関係が構築されてきた国際交流協会
の取り組みの経過

その他 �指定管理者の指定の件� �
（箕面市立総合運動場）�

◦�トレーニングルームへのAIの導入※

《付託案件外》
◦�学校でのマスク着用やコロナ対策、ワクチン接種
◦�職場体験学習の拡充とICT活用の促進
◦�公立認定こども園の園名の公募状況
◦�北朝鮮人権侵害問題に関わる啓発
◦�保育・幼児教育センターでの職員の意識・スキル
アップ研修
◦�通園バスの安全管理の徹底と安全装置の設置支援
� など

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

検索箕面市議会

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／中井博幸　副委員長／山根ひとみ　名手宏樹、尾﨑夏樹、楠政則、内海辰郷民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／村川真実　副委員長／船瀬泰孝　田中真由美、武智秀生、川上加津子文教常任委員会

※�スカイアリーナと第二総合運動場に整備されているトレーニングル
ーム。利用者の安全管理のため、AIを導入予定。

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／岡沢聡　副委員長／高橋竜馬　神田隆生、中西智子、桃山悟、藤田貴支総務常任委員会

※�物価高騰の影響を受けている生活者支援を目的に、キャッシュ
レス決済によるポイント還元を実施します。

【審査分野】 �都市計画、道路、公園、消防、水道、競艇など
【委員】委員長／神代繁近　副委員長／大脇典子　堀江優、増田京子、牧野芳治建設水道常任委員会

（審査議案／請願１件、条例４件、予算３件、
その他１件）
条例改正 �北部大阪都市計画箕面船場駅前地

区地区計画の区域内における建築
物の制限に関する条例�

◦�地区施設３階屋上部分への多目的広場の設置

補正予算 令和４年度一般会計�
◦�旧教育センター３階への池田子ども家庭センター
の移転及び建物内部の改修

◦�市営住宅の指定管理者による入居者の把握と市と
の連携

◦�常備消防車両の燃料費の増額

補正予算 令和４年度水道事業会計�
◦�燃料価格の上昇に伴う動力費の増額

《付託案件外》
◦�市道箕面今宮線の街路樹の取り扱いと水路に管を
埋設する計画に対する丁寧な説明※

◦�市が管理している転貸住宅の仲介の一時停止
◦�かやのさんぺい橋の雨漏りの補修
◦�府道の街路樹伐採時の府から市への情報提供
◦�船場広場の南側階段の安全性と駅からのエスカレ
ーターの設置

◦�消防の通信指令室を５市で共同運用するメリット
◦�箕面産と食の推進室が実施する事業の対象者と目的
� など

※�歩行者や車両通行の安全性向上のため、車道を６ｍとし、その
両側に1.5ｍ以上の歩道を整備する計画を策定しています。

（審査議案／予算５件、その他３件）
補正予算 令和４年度一般会計�
◦�物価高騰対応緊急支援事業の対象事業所と周知
◦�本市のキャッシュレス決済の状況

補正予算 令和４年度特別会計国民健康保険事業費�
◦�傷病手当金の支給状況と増額の理由

補正予算 令和４年度特別会計介護保険事業費�
◦�介護予防・生活支援サービス事業の利用見込み

補正予算 令和４年度病院事業会計�
◦�内視鏡手術支援ロボット「ダビンチ」の更新※

その他 指定管理者の指定の件� �
（箕面市立多世代交流センター）�

◦�多世代交流センター設置後の成果や利用者の声

《付託案件外》
◦�高齢者虐待と看護小規模多機能型居宅介護施設の
必要性
◦�（仮称）ワークセンター小野原開設に向けた進

しん
捗
ちょく

◦�定員10名超えのグループホーム整備のアンケート
� など

※�身体への負担が少なく、精度の高いがん手術を可能にする内視
鏡手術支援用の医療機器。

スカイアリーナのトレーニングルーム

内視鏡手術支援ロボット「ダビンチ」

市道箕面今宮線

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会

常
任
委
員
会
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反対 賛成

紹介議員を通じて、
議長へ請願書を提
出します

希望すれば、委員
会で提出者が意見
や思いを述べるこ
とができます

採択されたものは
市や教育委員会な
どに送付され、議
会はその処理の経
過、及び結果の報
告を求めることが
できます

※�詳しい提出方法は、
市議会ホームページ
をご覧ください請 願 とは

市などへの意見や要望を、紹介議員を通じて市議会へ提出する制度
※憲法第十六条の規定により、国民に保障された請願権に基づきます

他にも

という制度があります
全議員に配布し、議会としての
取り扱いを決定します

陳情（要望）

請願と違い、紹介議員は不要

市議会には、
年間約30件の請願・陳情書
が提出されています！

※常時受け付けていますが、
　各定例会ごとに取り扱うため、
　提出期限を設けています

採決採決提出提出 意見陳述意見陳述

本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

全ての討論を動画で視聴できます

動画の内容は公式記録ではありません。
箕面市議会 検索

採決に付された30議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決しました。賛成・反対が分かれた議案賛成・反対が分かれた議案

政策会派・　
議員名　　　

議　　案
○：賛成　×：反対
－：欠席

政
策
会
派

大阪維新の会 箕面政友会 自由民主党 公明党 日本
共産党

市民派 
クラブ

議
決
結
果

議
員
名

堀
江
　
　
優

尾
﨑
　
夏
樹

山
根
ひ
と
み

桃
山
　
　
悟

神
代
　
繁
近

武
智
　
秀
生

高
橋
　
竜
馬

大
脇
　
典
子

川
上
加
津
子

内
海
　
辰
郷

船
瀬
　
泰
孝

藤
田
　
貴
支

中
井
　
博
幸

牧
野
　
芳
治

楠
　
　
政
則

田
中
真
由
美

岡
沢
　
　
聡

村
川
　
真
実

神
田
　
隆
生

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

個 人 情 報 の 
保護に関する
法 律 の 改 正
に伴う議案

箕面市個人情報の保護に
関する法律施行条例制定
の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

令和４年度
補正予算

令和４年度箕面市一般会計
補正予算（第９号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

肥料高騰に
対し市独自
の支援を求
める請願

肥料高騰支援金に関する
請願 × × × × × × × × × × － × × × × × × ○ ○ ○ × ×

不
採
択

議員提出議案

箕面市議会の個人情報の
保護に関する条例制定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

知的障がい者・知的障がい
行政の国の対応拡充を求め
る意見書

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 採
択

議長（箕面政友会：中嶋三四郎）は採決には加わりません。

反 

対

肥料高騰支援金に関する請願不採択

コロナ禍やロシアのウクライナ侵攻、円安により、
肥料や飼料などの資材が高騰。国や府においても、
支援が決定している。本市の都市農業を守り、発展
させるため、市独自の支援を求めるもの。

●肥料価格が急騰。大阪でも、府や市町村が独
自施策を検討し、高槻市、柏原市、河南町、貝

賛 

成

賛 

成

反 

対

塚市、熊取町などが国の事業と並行して農業者
を支援している。本市においても独自支援を求
める請願であり、賛成する。（共・神田）
●肥料高騰に対する国・府の支援制度に市内農
家の需要がない中、市独自の支援策は必要ない。
肥料の値上がりも事実のため、農家の負担が少
しでも軽減するよう、市と農協が協力して、国
の制度を使いやすくしてほしい。（自・中井）

令和４年度箕面市一般会計� �
補正予算（第９号）可決

歳入歳出予算の総額に物価高騰対応支援金の交付に
要する経費などそれぞれ20億4,008万1,000円を追加
するほか、債務負担行為、地方債などを補正。

賛 

成

●土地購入は、現在の事業協力者決定の際の諸
条件であった。建て替え後の意向調査結果を踏

賛 

成

まえ、市が１～３階を取得しみのおサンプラザ
を中心市街地活性化の拠点となる施設として実
現化をはかるとのこと。マイナンバーカードの
安全性は担保されている。その他物価高騰支援
など市民生活に直結しており、賛成。（公・楠）
●第一に、みのおサンプラザ１号館建て替え推
進に伴う債務負担行為の建物除去後の土地取得
費９億9,000万円である。土地も含めた区分所
有物件だったのに、なぜ市が土地を購入するの
か。第二に、現在の公共施設をどうするのか見
通しが示されていない。また、マイナ保険証普
及促進事業予算が盛り込まれている。（共・神田）
●マイナ保険証普及促進事業は、任意なのに事�
実上の義務化という矛盾した国の政策による。医
療現場や専門家も強引さを懸念しており拙速。み
のおサンプラザ１号館建て替え推進事業は市が
底地などを多額で購入する債務負担行為だが、建
て替え計画や活性化策は説明されず、不透明。現
時点では責任が持てないため、反対。（市・中西）

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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制服を各中学校に任せ、特色を出
すのも良いが、各校の生徒会が集
まり、市全体で一定のルールを決
めて欲しいが、見解は。
全中学校の生徒会役員が集まる生
徒会学習会で、今後、標準服改定
も取り上げることを検討していく。

制服は大きな出費になる。不要と
なった制服のリユースに対する、
教育委員会の今後の取り組みを問
う。
学校やPTAで取り組んでおり、経
済的な負担軽減のため、良い事例
を他校へ紹介するなど、今後も学
校活動を支援していく。

問

答

問

答

全国的に導入が広がっている「書
かない窓口」は、業務の効率化以
外に来庁者の負担軽減にもつなが
る。導入を求めるが、市の見解は。
令和７年度に実装される自治体標
準システムに同様の機能があると
聞いており、これをめどに業務フ
ローの検討などを実施していく。

ご遺族に寄り添い、負担を軽減す
るために、ワンストップで手続き
ができる「お悔み窓口」を設置す
べきと考えるが、市の見解は。
先行実施している自治体の体制や
取り扱っている手続きなどの状況
を調査し、本市での設置に向けて
検討を進める。

問

答

問

答

障害者にとって投票のハードルは、
健常者に比べて高い。そこで役立
つのが「投票支援カード」である。
本市においても、令和５年に実施
予定の統一地方選挙から導入を開
始してはどうか。
他に児童生徒のための精神不調ア
セスメントツールの導入

ご提案の投票支援カードは、質問
が選択式で、丸を付けるだけで必
要な支援が伝わるもの。知的障害
者や認知症のかたは、個別の状況、
その時々の対象や周囲の環境によ
り、意思疎通の方法が異なるため、
より有用になるよう検討し、統一
地方選挙から導入したい。

問 答

平成24年度から市独自の ｢学力・
体力・生活状況総合調査｣ を実施
して10年が経つ。費用総額は、約
3億6,000万円である。毎年の分
析結果だけでなく、次の展開のた
めにも10年間を総括して公表し、
保護者、教職員、地域団体に意見
を求めてはどうか。

現時点では、10年間の総括をし、
公表する予定はない。引き続き箕
面子どもステップアップ調査は、
過去の傾向も踏まえて、毎年調
査・分析するとともに、学校や保
護者、地域団体に対して丁寧に周
知及び意見聴取を行っていきたい。

問 答

啓発や機会を等しく得られる教育現
場での注力が理解促進のきっかけに
なると考えるが、市の取り組みは。
啓発講座や学校現場での授業など、
市民が性的マイノリティの理解を
深める取り組みを実施している。
LGBTQ+に対する理解を市民に浸
透させる必要があると考えるが、

市の見解は。
特効薬的な取り組みはないと考え
ており、継続
して幅広く市
民が参加でき
るよう啓発講
座を開催する

問

答

問

答

。

令和５年度末に開業予定の北大阪
急行線の延伸によって、市内の東
西交通量の増加が見込まれる。特
に、箕面今宮線の交通負荷が課題
であると考えるが、その安全対策
と箕面池田線への車両誘導策は。
同路線の車道を幅６ｍ、歩道を
1.5ｍ以上に整備する事業を進め

ている。また、箕面池田線の走行
時間を箕面今宮線より短くするた
め、信号サイ
クルの調整を
府の警察本部
や箕面警察と
協議している

問

答

、

。

本市での姉妹都市交流の今後の取
り組みは。
モレロス大学日本語研修生の受け
入れ再開や、オンラインを積極的
に活用し、関係団体の協力を得な
がら各種交流事業に取り組みたい。
国際社会で活躍するグローバル人
材の育成のためにも「青少年海外

体験交流事業」の再開を考慮すべ
きと考えるが、見解を問う。
グローバル感覚を持った子どもた
ちの育成は重要であり、関係団体
とも連携し当事業に代わる取り組
みをさまざまな手法で進めていく。
他に大阪・関西万博、アーバンス
ポーツの拠点整備

問

答

問

答

ワークセンターの設置を小野原に
決めたことや土地を買収したこと
は、偶然に生産緑地の買い取り申し
出があったとしか説明せず行われ
た。周辺住民が納得するはずもな
い。手続きは正しいと言えるのか。
自治会をはじめ周辺住民の方々へ
は、用地取得や財源の確保、予算化

と事業化のめどがついた令和元年６
月から７月にかけて戸別訪問を行
い、施設建設
計画を説明し
ている。

問

答

令和４年10月までに本市で発生し
た特殊詐欺の認知件数や種類、被
害者の年齢や性別、被害金額は。
認知件数は37件で、被害金額は
5,858万円。還付金詐欺が多く、70
歳以上が約９割で、うち女性が９割。
祖父母などが被害に遭わないよう、
学校でも日頃から生徒への周知が

肝要と考えるが、見解は。
若いうちからの教育は重要で、他
者からの啓発
より、孫など
身近な家族か
らの心配や声
掛けは効果が
高い。

問

答

問

答

市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

北急延伸による 
東西交通量増加に備えよ

特殊詐欺被害防止の
徹底に向けて

（仮称）ワークセンター
小野原の設置手続き

姉妹都市交流と 
青少年海外体験交流

市民サービスの向上を
めざして

公立中学校の制服

「投票支援カード」を導入し、 
投票環境の向上を

箕面子どもステップ 
アップ調査の総括を

LGBTQ+の理解促進

※性的マイノリティの尊厳と社会運動を象徴。上から赤（生命）・橙（癒し）・黄（太陽）・緑（自然）・藍（平穏/
調和）・紫（精神）の６色で、性の多様性を表しています。

大阪維新の会
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大阪維新の会
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公明党

岡
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自由民主党
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支
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田
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中
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　真
ま

由
ゆ

美
み

箕面政友会

大
おお

脇
わき

　典
のり

子
こ

箕面政友会

川
かわ

上
かみ

　加
か

津
づ

子
こ

箕面政友会

高
たか

橋
はし

　竜
りょう

馬
ま

箕面今宮線と箕面池田
線が交わる交差点

レインボーフラッグ※

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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学校給食における黙食の解除に関
して、黙食が不要なことを周知す
るべく、改めて各家庭の保護者宛
てに通知をするよう求める。
保護者に都度通知はしていないが、
今回は関心が高く、適切な感染予
防や学校の指導に理解を得た信頼
構築のため、既に通知した。

歩道状公開空地は、広く地域のか
たのための交通の便宜に供されて
いることから、その補修に関して
公的補助をされることを求める。
壁面後退などは住環境向上などに
つながるが、当該地は公開空地の
法的位置付けがなく、寄付された
民有地の一部で、補助制度はない。

問

答

問

答

施設内における乳幼児への暴力や
心理的な虐待が保育現場の課題に
なっている。市内施設での虐待事
例をどのように把握しているのか。
保護者や施設関係者からの相談や
通告、市が施設を訪問した際の保育
内容の確認や指導監査時の職員へ
の聞き取りなどから把握している。

監査で虐待が認知された場合、園所
への指導後に改善されたかの確認や
保護者への報告など、市の対応は。
改善報告文書の内容や現地への立
ち入りにより確認する。保護者へ
は、時期や主体が内容により異な
るが、保育園または市が報告する。
他に稲保育所の引き継ぎ

問

答

問

答

ここ数年、観光や健康長寿施策の
一環としてサイクルツーリズム（自
転車を活用した観光）を取り入れる
自治体が増えている。本市では自
然豊かなサイクリングフィールド
が整っているが、同観光コンテン
ツに対する本市の見解と課題は。

サイクルツーリズムの取り組みは、
地方の魅力発信の効果的なPR方法
の１つであると言える。来訪する
サイクリストに必要なレンタサイ
クルやメンテナンス施設、休憩施
設、サイクルラックなどのインフ
ラを整えることが課題である。

問 答

防災アプリの導入や箕面くらしナ
ビの災害時版へのモード変更が可
能となれば、さらに人命を守るこ
とにつながる。防災訓練にSNSや
アプリを使用した訓練を盛り込み、
有事の際に戸惑うことなくデジタ
ル媒体を使用できる環境を作って
おくべきと考えるが、見解は。

避難所受付でQRコードを読み込
み、氏名や家族構成などの情報を
登録することで、避難者の管理だ
けでなく安否情報の確認作業にも
有効活用できるよう、LoGoフォー
ムの活用を検討中。令和５年１月の
全市一斉総合防災訓練で、２小学
校区に試験運用をお願いしている。

問 答

地域防災計画に ｢平常時から市内の
空間放射線量の定点観測実施、食
材の放射線量測定体制を整備｣ と
あるが、空間放射線量観測、学校
給食測定を廃止した。今後を問う。
空間放射線量は測定の廃止に合わ
せて計画を変更する予定。食材の測
定は消防本部保有の測定器の活用

や民間検査機関に委託も可能なた
め、計画との整合性は取れている。
市は地域防災計画に基づき安定ヨ
ウ素剤を備蓄しているが、配布体
制はどのようになっているのか。
箕面市薬剤師会による服薬指導の
下、災害状況に応じて、各避難所
や学校などで配布する。

問

答

問

答

サイクリングによる 
地域活性

黙食解除の周知 
歩道状公開空地の補修の補助

防災アプリ、SNSなどを
使用した訓練の実施

原子力発電所事故に 
対する市の対応

施設内の乳幼児虐待に
市は毅

き

然
ぜ ん

とした対策を

痛ましい事故を風化させず 
安全対策の向上を

コミュニティソーシャルワーカー
を配置せよ

市街化調整区域の保全

教育関係者の人材確保 
と育成に財源の投資を

後期高齢者の生活環境 
桜井駅周辺地区再整備

府ホームページの「コミュニティ
ソーシャルワーカー連絡先一覧」
に、豊能地域では本市だけが存在
しない。コミュニティソーシャル
ワーカーとコミュニティワーカー
は役割が違う。府の交付金を活用
し、コミュニティソーシャルワー
カーを位置付けるべきでは。

ご提案の２つの交付金は、同一事
業費へ併用できない。本市ではコ
ミュニティワーカーの役割だけで
なく、個別相談や地域づくりを総
合的に展開・実践しているささえ
あいステーション職員やNPO相談
員などをコミュニティソーシャル
ワーカーとして位置付けている。

問 答

死亡事故を受け、サッカーゴール
やバスケットゴールが倒れないよう
徹底した安全対策と、児童生徒に
遊具以外で遊ばないよう指導が行
われてきたと聞いていたが、重傷
事故が起きている。教訓は生かさ
れているのか、安全対策を「より
万全に」と強く求める。見解は。

各学期１回は、管理職や教職員で、
サッカーゴールなどの安全点検を
実施。12月には緊急の安全点検を
指示した。学校の危機管理の目的
は、児童生徒と教職員の安全で安
心な学びの場を確保すること。教
育委員会、学校で改めて認識し、
安全対策を継続していく。

問 答

市は、市街化調整区域の保全を方
針化しているにも関わらず、白
島・今宮地域で万博のABCハウジ
ング千里住宅公園の移転工事、川
合・山之口地域で大型商業施設な
どの誘致、粟生外院六丁目で土地
区画整理事業計画。市街化調整区
域の保全方針はどうなったのか。

平成21年に、市街化抑制を原則と
しつつ、ガイドラインに適合すれ
ば、必要最低限の面的開発は可能
とする「市街化調整区域における
土地利用の基本的なあり方」を策
定しており、ご指摘の取り組みは、
いずれも同方針に即して進められ、
方針に変わりない。

問 答

教育関係者全職種の労働条件や環
境を調査・分析・検証し､ 人材確
保と育成の有効な対策を講じるべ
き。職員が最高の労働条件や環境
の中で、市民に貢献していく。教育
に関する全員の日本一の努力があ
って、初めて子育て・教育日本一は
実現すると確信するが、見解は。

将来の箕面の教育を見据え、教育
関係者の人材確保や育成に向け、
労働条件や環境の整備のために必
要な投資を行う。また、市長や教
育長の教育行政にかける思いを市
全体に発信し、コミュニケーショ
ンを密にし、職員一丸で子育て・
教育日本一に向け邁進していく。

問 答

後期高齢者の健康維持のため、ベ
ンチやトイレなど自宅周辺でウォ
ーキングできる環境整備を求める。
来年度から精力的にベンチ整備を
進めるとともに、公園などのトイ
レを活用できる環境を整備する。
桜井駅を利用する人は駅北側より
南側に住む人が多い。南口改札は

桜井の都市魅力の再生にとって非
常に大きなウェイトを占める。阪
急との交渉経過及び内容を問う。
南口改札の設置に向け継続的に交
渉を続けており、現在は両者で南
側改札口の設置案や事業費、役割
分担など、実現の可能性を鋭意検
討している。

問

答

問

答

大阪維新の会
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　https://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

2  20～3  28 開催予定次回定例会のお知らせ

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

➡  次号は、令和5年5月15日発行予定です
①R5施政及び予算編成方針ほか　②代表質問　③代表質問、議案説明ほか
④討論・採決、一般質問　⑤一般質問（進行状況により変更となる場合があります）

今回の取材担当 ： 船瀬 泰孝、楠 政則 vol.27

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。視覚障
害のあるかたで希望される
場合は、議会事務局へご連
絡ください。

動画でCheck! タッキー816でCheck!
一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

タッキー816 検索

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※本市議会は、YouTube
上の広告に一切関係が
ありません。

　毎年、年始に開催される消防出初式へ行って
きました。新型コロナウイルスの影響で、一昨
年は中止、昨年は縮小開催になっていましたが、
今年はほぼ例年どおりのプログラムで開催され
ました。
　会場では消防車やヘリコプターを使った救
助・放水訓練が実施され、消防車への乗車や煙
ハウスなどの体験コーナーもありました。来場
した子どもたちも嬉しそうに参加していました。
出初式に参加して、将来の夢に「消防士さん」
が加わる子もいると聞きます。
　日々市民の安心・安全を守り、年末年始も警
戒活動にあたる消防関係者のみなさんの勇姿を
間近で感じられる貴重な機会でした。

救助・放水訓練が大迫力！救助・放水訓練が大迫力！
３年ぶりの消防出初式！３年ぶりの消防出初式！
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